



90 Jahre alt und voll im Saft

Bei Haefeli AG, Schreinerei Innenausbau, ist bereits die vierte Generation am Werk. Schon das alleine wäre ein Grund zum Feiern. Zusätzlich darf der Familienbetrieb auf sein 90-jähriges Bestehen zurückblicken.

Wer bei Haefeli AG eintritt, realisiert schnell, mit was sich das Unternehmen beschäftigt. Die Atmosphäre ist behaglich und angenehm, es riecht nach Holz und man fühlt sich direkt zu Hause. Am liebsten würde man sich in eine der schönen Küchen stellen und mit Kochen loslegen.

Obwohl es für Jürg Haefeli und seinen Sohn Matteo Haefeli Alltag ist, sind sie nach wie vor begeistert von der Materie und von der Arbeit, mit welcher sie sich jeden Tag beschäftigen. «An meinem Beruf fasziniert mich, in jedem Moment zu sehen, dass etwas entsteht», erklärt Matteo Haefeli. Jürg Haefeli beschreibt die Faszination für seine tägliche Arbeit so: «Es ist die Vielseitigkeit. Und dass wir individuell für jeden Kunden ein Möbel auf Mass fertigen dürfen.»

Die vierte Generation ist am Werk

Die Faszination für Holz hat bei der Familie Haefeli eine längere Geschichte. Adolf und Paul Haefeli gründeten 1931 in Mümliswil eine Möbelschreinerei. Zwei Jahre später trennten sich die Brüder, und Adolf Haefeli gründete eine Bauschreinerei in Balsthal und spezialisierte sich auf Fensterbau. Als sein Sohn Robert 1970 den Betrieb übernahm, legte er den

Fokus auf Innenausbau und allgemeine Schreinerarbeiten. Der Küchenbau wurde im Laufe der Zeit immer bedeutender. So setzten auch der jetzige Inhaber und Geschäftsführer Jürg Haefeli und seine Frau Jacqueline Haefeli diese Ausrichtung fort. Es entstand ein attraktiver Ausstellungsraum mit vollständig eingerichteten Küchen sowie weiteren individuellen Möbelstücken für Badezimmer und wohnliche Innenräume.

Mittlerweile ist auch Jürg und Jacqueline Haefelis Sohn Matteo, er schloss seine Schreinerlehre 2018 ab und ist Projektleiter mit eidgenössischem Fachausweis, in verantwortlicher Stellung im Betrieb tätig.

Individuelle Lösungen mit einer Vielzahl an Materialien

Was den Schreinereibetrieb auszeichnet, sind die individuellen und genau auf Mass gefertigten Möbelstücke. Auch in Nischen und Ecken oder auf engen Platzverhältnissen wird das Optimum erreicht. Standardelemente gibt es keine, sondern jedes Stück wird in der eigenen Produktion individuell für die Kundschaft hergestellt.

Nicht nur bei den Massen, sondern auch bei den Materialien sind keine Grenzen gesetzt. «Der Kunde kann aus 1000 verschiedenen Küchenfronten auswählen», nennt Matteo Haefeli ein theoretisches Beispiel. Auch die Zeiten, dass Schreiner fast ausschliesslich mit Holz arbeiten, sind schon längst vorbei. Oftmals wird Holz heute mit Marmor, Granit, Metall,

Glas oder anderen Materialien kombiniert. «Auch gewinnt die Beleuchtung im Innenausbau immer stärker an Bedeutung», erklärt Jürg Haefeli eine weitere Entwicklung.

Modernste Technik und Nachwuchs

Für perfekt hergestellte Einzelstücke braucht es neben kreativen Köpfen im Unternehmen auch eine moderne technische Ausrüstung, die mit dem Maschinenpark und der CNC-Maschine auf dem neusten Stand ist. «Auf dem neusten Stand» ist der Familienbetrieb auch durch den Berufsnachwuchs, der dem ganzen Team am Herzen liegt. Bei Haefeli AG befinden sich stets mehrere junge Menschen in Ausbildung. Zwei ehemalige Lernende, darunter auch Matteo Haefeli, haben die Schweizer Berufsmeisterschaft «SwissSkills» in Bern auf den vorderen Rängen abgeschlossen. «Ohne Nachwuchs geht es nicht weiter», begründet Jürg Haefeli ganz plausibel und erwähnt, dass es in der heutigen Zeit eine grosse Herausforderung sei, Lernende zu finden.

In der Hoffnung, dass sich diese Situation wieder einmal entspannen wird, schauen mit Jürg Haefeli und Matteo Haefeli die dritte und vierte Generation des Familienbetriebs positiv in die Zukunft. Flexibilität, Individualität, Qualität und Offenheit zeichnen die Schreinerei, die heuer ihr 90-Jahr-Jubiläum feiert, aus. Was ist das nächste Ziel der Verantwortlichen? «Dass wir 100 werden», sagt Matteo Haefeli mit einem Lachen. Die Zeichen, dies zu erreichen, stehen sehr gut.

90-Jahr-Jubiläum: Es wird gefeiert

Im Jubiläumsjahr nahm die Haefeli AG vom 5. bis 7. Mai mit über 140 weiteren Firmen an der Thaler Gewerbeausstellung in Balsthal teil. Am 19. August 2023 lädt das Unternehmen anlässlich des 90-Jahr-Jubiläums zu einem «Tag der offenen Tür» ein. Im Oktober sponsert die Schreinerei einen Bike-Event. Als Schlussaktion wird die Haefeli AG das Jubiläumsjahr Anfang 2024 im digitalen Raum zukunftsweisend abschliessen.



Adresse:
Haefeli AG Schreinerei – Innenausbau
St. Wolfgangstrasse 18a, 4710 Balsthal
Telefon: +41 62 391 48 02
E-Mail: info@hs-b.ch
Web: www.haefeli-schreinerei.ch

In Kürze: Individuelle Möbelstücke auf Mass sind die Spezialität der Haefeli AG. Dieses Jahr feiert der Familienbetrieb, wo mit Matteo Haefeli bereits die vierte Generation Verantwortung übernimmt, ihr 90-Jahr-Jubiläum.